

Roundtable des Juristenverbandes
am Montag, den 21. Oktober 1996
im Restaurant „Alter Rathauskeller“ im „Rosa Stüberl“, Wien 1., Wipplingerstraße 8,

INTERNET FÜR JURISTEN

„Internet“ ist zum Leitfossil der modernen Informationslandschaft geworden. Ursprünglich aus militärischer Nutzung entstanden und sodann universitär überformt, ist Internet heute ein mundiales Kommunikationsmedium. Für den Einzelnen bringt Internet die Öffnung zu all den anderen Einzelnen mit sich. Den Staat veranlaßt Internet, Schritt für Schritt die Informationen des öffentlichen Sektors dem privaten Sektor zur Verfügung zu stellen, eine Politik, die noch vor einem Jahrzehnt undenkbar gewesen wäre. Das Internet induziert Gegenbewegungen in Bereichen, wo der Trend bisher anders lief. So wird die relativ geschlossene Gesellschaft der Parteiendemokratie aufgebrochen in Richtung einer unmittelbaren Diskursdemokratie. Freilich entstehen völlig neue Rechtsfragen, wie etwa die nach der Regelungskompetenz und Kontrolle der internationalen Netze.

Moderation: Friedrich Lachmayer